

04 5 2012 Los Tiempos

Zafra cañera tuvo un 7,12% más de superficie cultivada

La zafra cañera 2012, que iniciará actividades en mayo próximo, tuvo un incremento del 7,12 por ciento de la superficie cultivada frente a la anterior gestión y por lo tanto que debería alcanzar las 131.601 hectáreas, dentro de las cuales se encuentran 29.868 hectáreas de ampliación y renovación de cañaverales que se espera sean más productivas.

Los volúmenes de producción de caña de azúcar y azúcar refinada sólo podrán estimarse una vez iniciada la zafra y descargada la caña en los ingenios, donde se tendrá una visión de los niveles de sacarosa y el potencial de producción de azúcar.

"Las perspectivas de la zafra para 2012 son alentadoras y optimistas, que nos permiten afirmar que la soberanía alimentaria de los bolivianos está garantizada", afirmó el presidente de la Federación de Cañeros Santa Cruz, Adelino Gutiérrez.

Página Siete / La Paz

CEDLA: con el salario se compra un 1,7% menos cada año

Desde 2006, el poder adquisitivo del salario de los trabajadores del sector privado se redujo en un promedio de 1,7% por año, pese a que hubo un incremento acorde con la inflación, según un análisis del CEDLA. La institución, sin embargo, señala que la pérdida es mucho mayor si sólo se toma en cuenta el alza del precio de los alimentos. El director ejecutivo del Centro de Estudios para el Desarrollo Laboral y Agrario (CEDLA), Javier Gómez, explicó que el 1,7% de pérdida del valor adquisitivo fue calculado sobre la base del índice de precios del consumidor (IPC), que toma en cuenta una canasta de 364 productos.

Sin embargo, aclaró que si sólo se considerara el incremento en el precio de los alimentos ese porcentaje sería mayor, aunque no supo precisar en cuánto.

La pérdida del poder adquisitivo de los sueldos se refiere a que una persona ya no puede comprar la misma cantidad de productos con su salario por el incremento de precios que se registra en el mercado.

"En 2006 usted podía tener un poder adquisitivo de 100 bolivianos para hacer sus compras, pero en 2010 se reduce a 98,3 bolivianos", explicó Gómez.

El director del CEDLA dio la razón a los ejecutivos de la Central Obrera Boliviana (COB), quienes reclaman una canasta familiar de 8.300 bolivianos, debido a que la mayor parte de los recursos se destina a la compra de alimentos.

"Buena parte de los trabajadores dispone la mayor parte de sus salarios en alimentos. Si nosotros haríamos un índice sólo de alimentos, el castigo sobre sus ingresos es mayor", dijo.

Gómez precisó que si bien el Ejecutivo incrementó los salarios según la inflación, esa reposición está retrasada porque se aplica sobre la base de lo ya perdido el año anterior.

"Lo que podemos comprobar (...) es que desde 2006 hasta 2010, los salarios de los trabajadores en el sector privado perdieron poder adquisitivo y su capacidad de compra se estancó en el sector público", asegura a su vez Silvia Escóbar, investigadora del CEDLA.

De acuerdo con ese análisis, esa reducción de 1,7% en el salario de los trabajadores asalariados afectó más a los profesionales y empleados. El estudio señala, contrariamente, que hubo una mejora de 1,6% en el salario de los obreros,

principalmente de los menos calificados, lo que está asociado al boom temporal de la construcción.

En el sector público, el poder de compra aumentó en 1,1% cada año, pero ese aumento sólo se explica por el incremento en los sueldos del personal eventual, pues el resto de los empleados y obreros perdió poder de compra. “De hecho, los salarios en este sector fueron congelados desde 2006”, señala Escóbar.

En este último caso, el Gobierno dispuso de un incremento en los ministerios, que se aplicará con una nueva escala salarial.

La Razón

Alimentos inciden en elevación de la inflación en marzo

La subida en el precio de los alimentos incidió en la inflación registrada en marzo, cuyo índice alcanzó el 0,30% respecto al mes precedente. En lo que va del año, la elevación en el costo de vida llega al 1,09%, según un reporte oficial del INE.

La Razón / Miguel Lazcano / La Paz

Los datos publicados en la página web del Instituto Nacional de Estadística (INE) dan cuenta que los rubros que registraron mayor incidencia son el precio de la carne de pollo, el tomate, la cebolla y la arveja. Por el contrario, el precio de la papa y la zanahoria registraron mayor incidencia negativa con respecto al mes de febrero.

Para este año, el Ministerio de Economía y Finanzas Públicas proyectó en la Ley Financial 2012 que la inflación será de 5%, tras registrar en 2011 un incremento del Índice de Precios al Consumidor (IPC) de 6,9%.

La Organización de Naciones Unidas para la Alimentación y la Agricultura (FAO) informó el lunes que la inflación regional se estabilizó en América Latina y el Caribe en los dos últimos años, situándose entre el 6 y el 7%.

El organismo internacional aseguró en el informe de precios de marzo que las cifras de inflación muestran una “clara señal de la estabilización en la fluctuación de los precios en la región”. “En la mayor parte de los países de América del Sur, como Brasil, Paraguay, Colombia o Perú, las tasas de inflación interanual de los alimentos descendieron, y en Bolivia se redujeron de 4,2% hasta un 1,8%”, añadió

Producción de azúcar registrará alza en 2012

Se estima producir 10,5 millones de quintales, un 23% más que en 2011

La Razón / Iván Condori / Santa Cruz

Los productores cañeros darán inicio en la segunda quincena de mayo a la zafra de la campaña 2012, con una perspectiva de producción de alrededor de

10,5 millones de quintales (qq) de azúcar, superando los 8,5 millones de qq registrados en 2011.

El presidente de la Federación de Cañeros de Santa Cruz, Adelino Gutiérrez, dijo ayer que las plantaciones de caña se encuentran en proceso de crecimiento y estarán listas para la segunda quincena del próximo mes. El agricultor adelantó que para este fin de mes está previsto el muestreo en los cañaverales en la que se verificará el nivel de la sacarosa, el grosor de las plantaciones y el tamaño.

Adelantó que la producción prevista de 10,5 millones de qq permitirá tener un mayor margen de exportación, siendo que el consumo del mercado local bordea los 7,5 millones de qq. El técnico Armando Terceros explicó que en la región existe una superficie cultivada de alrededor de 131.601 hectáreas (ha), de las que 13.246 fueron renovadas, 16.612 se ampliaron y el resto son sembradíos antiguos